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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На переселение жителей севера Красноярского края нужно еще 89 лет  
На ликвидацию существующей сейчас очереди на переселение из северных 

территорий необходимо 89 лет. Такой прогноз 24 апреля привел во время заседания 
комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов Законодательного Собрания 
Красноярского края заместитель председателя комитета Валерий Вэнго. 

В реализации программы переселения из северных районов края перед депутатами 
отчитался заместитель министра строительства и архитектуры края Евгений Диев. По его 
словам, в планах министерства до 2020 года планируется переселить из Норильска и 
Дудинки 11265 семей, а в этом году очередь должна сократиться почти на 2,5 тыс. семей. 

Точное количество семей, стоящих на очереди, Диев назвать не смог, потому что все 
они участвуют в разных программах переселения и 26 тыс. федеральных льготников могут 
частично или полностью включать в себя 6 тыс. льготников краевых, а также тех, кто 
участвует в местных программах. «При предыдущем обсуждении мы говорили про 
„столетнюю“ очередь — то есть для того, чтобы квартиру получил последний из стоящих в 
очереди, должно пройти 100 лет. Есть ли в планах правительства увеличение 
финансирования по этим программам?», — задала вопрос Диеву депутат Людмила 
Магомедова. 

В ответ заместитель министра рассказал о том, что депутаты зря волнуются и очередь 
очень активно двигается. «Например, на 1 января 2011 года в очереди на переселение 
стояло 7,5 тыс. инвалидов, а теперь она сократилась до 6 тыс.», — пояснил Диев. Однако 
радужных перспектив, нарисованных представителем министерства, депутаты все же не 
оценили. Выступивший в завершение обсуждения вопроса заместитель председателя 
комитета Валерий Вэнго пояснил, что с теми темпами финансирования, которые есть на 
данный момент, для полного закрытия только существующей очереди все же потребуется не 
меньше 89 лет. «И это только по тем людям, которые стоят на очереди, при условии, что туда 
никто больше вставать не будет. По данным таймырского комитета по миграционной 
политике администрации Таймыра, до 2015 года количество людей, проработавших на 
севере более 15 лет, а это условия для того, чтобы переселяться, только по Дудинке 
достигнет 17 тыс. человек, то есть в очереди мы получим еще тысяч 10. Так что, считаю, что 
Евгений Александрович (Диев) немного слукавил», — пояснил депутат коллегам. 

В итоге комитет принял решение обратиться к правительству края с предложением 
привлечь к финансированию программ переселения не только «Норильский никель», но и 
другие крупные компании, работающие в регионе. 

«Лаборатория новостей» 
 

Краевая и районная делегации побывали в Хатанге 
Руководитель администрации Таймыра Олег Шереметьев и депутат Законодательного 

Собрания Красноярского края Николай Фокин с 20 по 22 апреля с рабочим визитом побывали 
в сельском поселении Хатанга. Об этом сообщили в районном управлении общественных 
связей.  
  По их прибытию в село Хатанга состоялось совещание с участием главы сельского 
поселения Александром Кулешовым и руководителем администрации поселения Натальей 
Клыгиной, в рамках которого обсуждались текущие вопросы, в том числе завоз продуктов 
питания, предстоящий летний отдых детей. 
  В этот же день гости посетили спортивный зал Хатангского Дома культуры, где 
посмотрели одну из волейбольных встреч, проходившую в рамках Первенства поселения. 
 Еще одно совещание состоялось на следующий день с участием руководителей хатангских 
предприятий: директора МУП "ЖКХ" Семена Баукова, генерального директора ОАО 
"Полярная ГРЭ" Михаила Мартышкина и директор МУП "Хатанга-Энергия" Сергея Кузьмина. 
В этот раз обсуждали вопросы, касающиеся обеспечения топливом сельского поселения в 
предстоящий отопительный сезон. 
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 В этот же день делегация гостей совместно с руководителями сельского поселения вылетела 
в поселок Попигай, где приняла участие в праздновании Дня оленевода. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Сезон охоты стартует в субботу в крае 
В Красноярском крае 28-го апреля стартует сезон охоты. Срок охотничьего сезона 

ограничен по краю 10-ю днями вместо 16-ти. 
  В Енисейском, Северо-Енисейском, Туруханском, Эвенкийском и Таймырском районах 
сроки оставили без изменений. 
  С 26-го мая по 10-ое июня на Таймыре можно будет охотиться в южной части района: 
от южно границы района до 72 градусов северной широты, со 2-го по 17-ое июня – в северной 
части Таймыра: от 72 градусов северной широты до северной границы района. 

"Таймырский Телеграф" 
  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке готовятся к ледоходу 

На состоявшемся 20 апреля заседании комиссии по чрезвычайным ситуациям под 
председательством руководителя Администрации Дудинки Сергея Батыля обсуждались 
вопросы, связанные с проведением предупредительных мероприятий в период подготовки к 
прохождению ледохода и половодья. По предварительному среднесрочному прогнозу 
ледоход на реке Енисей в районе Дудинки в нынешнем году ожидается в период 3-6 июня 
2012 г. Пиковые отметки паводка – 18,75 метров. Затопление причалов Дудинского морского 
порта до восьмиметровой отметки предполагается 20-24 мая. 

Комиссией утверждён план действий в период паводка, с учётом возможной эвакуации 
жителей посёлка Левинские Пески: определены ответственные за размещение, организацию 
питания людей, а также консервацию объектов энергообеспечения поселка, материальных 
ценностей, находящихся на его территории. Руководителям предприятий, организаций 
учреждений, попадающих в зону подтопления, рекомендовано проверить и привести в 
готовность силы и средства, необходимые для выполнения противопаводковых мероприятий.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Изменен график пассажирских перевозок  

Руководство муниципального унитарного предприятия «Пассажиравтотранс» 
информирует жителей и гостей  Дудинки, что в субботу, 28 апреля и понедельник, 30 апреля 
городские маршруты работают по измененному расписанию. 28 – по графику рабочего дня , 
30 – рейсы будут выполняться согласно расписанию выходных. Дополнительная информация 
по телефону: 5-74-43. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске выберут лучший проект эмблемы к юбилею города 

В Норильске пройдет конкурс на лучший проект эмблемы к юбилею города, сообщили 24 
апреля в пресс-службе аппарата главы города.  

Решение провести открытый конкурс, в котором смогут принять участие все желающие, 
приняли на заседании Градостроительного Совета под председательством главы Норильска 
Олега Курилова. Планируется, что в ближайшее время разработают конкурсную 
документацию, после чего будет объявлен открытый конкурс на лучший проект юбилейной 
эмблемы. Поданные заявки представят на обсуждение общественности, в том числе в 
интернете. «Норильчане должны сами выбрать лучшие на их взгляд работы. Тем не менее, 
работы-лидеры народного голосования будут рассматриваться также экспертным советом, 
поскольку юбилейная эмблема должна не только отражать суть праздника, но и будет 
размещаться на баннерах и различной сувенирной продукции», — отметил Курилов. 
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Помимо этого, на члены совета обсудили предложение норильского отделения Союза 
журналистов РФ об установке памятника основателю города — Николаю Урванцеву. 
Монумент предполагается установить к 60-летнему юбилею Норильска. Предложено 3 
варианта размещения памятника — на Комсомольской площади, в районе Музея и на 
Октябрьской площади. Однако власти решили провести общественные обсуждения по 
вопросу целесообразности установки в Норильске памятника Урванцеву. «Убежден, что такие 
важные для территории вопросы — установка памятников, разработка юбилейной символики 
— в обязательном порядке должны обсуждаться с норильчанами. И именно горожане должны 
решить, нужен ли нам памятник Николаю Урванцеву и каким он должен быть», — 
резюмировал Курилов. 

Newslab.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Олег Дерипаска: «Норильский никель» сейчас лучший актив в мире» 
Об этом глава РУСАЛа заявил в прямом эфире Bloomberg TV. Дерипаска сказал, что 

покупал акции «Норильского никеля» в надежде на слияние двух компаний, и не оставляет 
надежды на это.  

 «Да, процесс слияния затянулся, но мы не торопимся. Мы готовы потратить еще 2 года, 
чтобы достигнуть нового уровня сотрудничества между двумя компаниями. Может быть, оно 
произойдет через 6 лет. И для нашей компании это — совсем неплохой бизнес. Сначала нам 
предлагали за нашу долю в "Норникеле" 9 млрд, потом 12 млрд, потом 16. И я думаю, что 
наша доля будет стоить больше 20 млрд.», - цитирует Дерипаску Quote.rbc.ru 

 Желание главы РУСАЛа объединиться с лучшим активом в мире - понятно, огромные 
долги, разговоры о том, что надо бы выйти из оффшоров, значительное количество судебных 
исков и т.п. Что же касается новых предложений от менеджмента «Норильского никеля», то 
будут ли хоть какие-то, остается под большим вопросом. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
За год реальные доходы красноярцев выросли на 2,4% 

 При этом сумма расходов на одного человека в среднем составила 12 698 рублей и за 
последние пять лет увеличилась в два раза. В 2007 году расходы составляли 6 460 рублей.  

За последний год доходы красноярцев выросли на 2,4%. Как рассказала 24 апреля в ходе 
общения с прессой начальник отдела уровня жизни и обследования домашних хозяйств 
Красстата Елена Шандурова, в 2011 году среднедушевой доход одного члена семьи составил 
19 834 рубля и по сравнению с 2010 годом увеличился на 10% — номинально, на 2,4% — в 
реальном исчислении. При этом сумма расходов на одного человека в среднем составила 12 
698 рублей и за последние пять лет увеличилась в два раза. В 2007 году расходы составляли 
6 460 рублей. 

По данным статистиков, большую часть доходов красноярцы тратят на покупку 
непродовольственных товаров (40% от общей суммы). На втором месте в рейтинге затрат — 
оплата услуг (30%), на третьем — покупка продуктов питания (27%). «Эта структура 
практически не меняется в динамике на протяжение 5 лет, — отметила Шандурова. — В 
среднем, один член семьи тратит на питание 3 231 рубль в месяц». «Тот факт, что затраты на 
продукты питания занимают третье месте в рейтинге расходов представляются позитивным 
фактором и свидельствует о том, что мы не »проедаем" большую долю потребительских 
расходов", — пояснила она. 

Отметим, среди непродовольственных товаров первое место занимают одежда и обувь, за 
ними следует приобретение транспортных средств, мебели и других товаров домашнего 
обихода. 

Newslab.ru 
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Очередь на переселение с севера Красноярского края сократили благодаря уголовным 
делам  

Уголовные дела, заведенные против людей, незаконно получивших квартиры для 
переселения из северных территорий, помогли сократить очередь, рассказал 24 апреля 
заместитель министра строительства и архитектуры края Евгений Диев во время заседания 
комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов Законодательного Собрания 
Красноярского края. 

После рассказа о том, как реализуются программы переселения населения из северных 
территорий края, депутат Людмила Магомедова поинтересовалась у замминистра тем, 
ведется ли контроль за тем, сколько людей пытались незаконно получить сертификат для 
переселения. Оказалось, такой статистики в министерстве не ведется, но Диев привел 
данные прокуратуры, которая только за I квартал 2012 года завела 3 уголовных дела по 
факту предоставления недостоверных данных об имеющейся собственности. По его словам, 
эти факты помогли сократить очередь — 60 семей сразу же забрали документы, ранее 
поданные для получения сертификатов. 

Для того, чтобы еще до выдачи денег выявлять недобросовестных получателей льготы, 
необходимо увеличение штата службы, проверяющей поданные данные. На комитете была 
приведена в пример Эвенкия — здесь на весь муниципальный округ всего один человек, в 
обязанности которого входит сбор и проверка сведений об очередниках. Депутаты пообещали 
посодействовать в решении этого вопроса, но инициатива, по их мнению, должна все же 
исходить с территории. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Д.Медведев: Унизительно считать Россию нацией, неспособной к свободе 

В Кремле в 12:00 мск началось расширенное заседание Государственного совета, которое 
впервые проводит президент Дмитрий Медведев. Именно на нем действующий глава 
государства решил подвести итоги своей работы на посту президента и "обрисовать планы на 
будущее". 

Социальная сфера Глава государства рассказал, что в мае 2008г. говорил о развитии 
гражданского общества как о своей главной цели. Он отметил, что эта задача остается для 
него приоритетом. "Унизительно считать Россию нацией, неспособной к свободной жизни. 
Для нашей нации невыносима мысль о рабстве, о подчинении чужой воле", - сообщил 
Д.Медведев. 

"Считаю большим достижением то, что мы спасли граждан во время первой волны кризиса. 
Что бы там ни говорили, но экономика нашей страны растет весьма неплохими темпами. В 
этом году у нас самая низкая инфляция за последние годы. Официальный уровень бедности 
– самый низкий за историю современной России. Но число семей за чертой бедности 
остается достаточно большим", - отметил президент. 

Глава государства сообщил, что в ближайшее время необходимо определиться с 
развитием пенсионной системы – "обеспечить условия для деятельного долголетия". 

Коснувшись проблем среднего класса, Д.Медведев также заявил о необходимости 
удешевлении ипотеки и удешевлении арендного жилья, устранении избыточных издержек с 
предпринимательской деятельностью. "Здесь у нас не все благополучно", - сказал он. 

Экономика Д.Медведев сообщил, что инновационная экономика создается свободными 
людьми и создает в свою очередь свободных людей. Президент отметил и помощь молодым 
учителям, и быстрое развитие инновационного центра "Сколково". "Все эти программы 
должны остаться в числе приоритетов государства и правительства", - сказал глава 
государства. 

Хотел бы назвать 5 принципов государственной экономической политики: 1) 
предпринимательский талант должен рассматриваться как важная общественная ценность; 2) 
вмешательство государства в экономику должно быть прозрачным; 3) позиция 
правоохранительных органов должна быть беспристрастна по отношению к любым формам 
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собственности; 4) регулирование конкурентоспособности на международном уровне; 5) в 
создании правил игры должно участвовать все общество. 

Уже через несколько месяцев будет опубликован реестр компаний под государственным 
контролем. Должно пройти обсуждение целесообразности их сохранения под контролем 
государства. 

Д.Медведев добавил, что госкомпании также должны прекратить поглощение частных 
компаний и приступить к реализации непрофильных активов. Кроме того, президент отметил, 
что целесообразность государственных инвестиций в производство любых товаров и услуг 
должна "обосновываться и обсуждаться". "Везде, где такие капиталовложения может 
осуществить частный сектор, должны быть созданы соответствующие условия. Это будет, как 
обычно, эффективнее и просто дешевле", - подчеркнул он. 

"У нас нет никакой необходимости повышать налоги. Для реализации наших программ есть 
другие источники", - отметил он. 

"Надо изменить правоприменительную практику в отношении предпринимательской 
деятельности. Надо сократить сроки погашения судимости по таким делам. Также я 
поддерживаю идею введения должности специального прокурора по делам 
предпринимателей", - сказал Д.Медведев. 

Глава государства также отметил необходимость большего доверия со стороны 
иностранных партнеров с целью интеграции с ЕС, странами БРИКС и странами Азиатско-
Тихоокеанского региона. 

Развитие армии "Через 5 лет число контрактников выйдет на нормальный уровень – чуть 
больше 400 тысяч человек", - сказал президент. Он отметил необходимость модернизации 
армии, построение современной системы разработок на основе своих школ и практик других 
государств.  

Борьба с коррупцией "Нам противостоят очень влиятельный и хорошо вооруженный 
противник", - заявил Д.Медведев о борьбе с коррупцией. "Мы нашего врага знаем, и здесь мы 
не отступим". Президент при этом отметил, что за последние годы были приняты законы, 
которых не было во всей истории России. 

Д.Медведев отметил необходимость создания нетерпимости к любым формам коррупции.  
"У правоохранительных органов и судебной системы есть лишь один ориентир – закон. 

Сделан первый шаг в реформировании органов внутренних дел", - напомнил Д.Медведев. 
Политическая система "Мы реализуем беспрецедентную за последние 20 лет 

политическую реформу", - сказал Д.Медведев, отмечая возвращение прямых выборов 
губернатора и создание партий. "Крупные партии смогли создать фракции во всех 
региональных парламентах, они стали более ответственными. Система стабилизировалась. 
Но как это всегда бывает, в системе стали проявляться признаки застоя". 

"Мы решили вернуться к более эффективному методу управления. Демократия более не 
является бранным словом. Ее престиж восстановлен, а перспективы гарантированы". 

Д.Медведев также отметил важность "открытого правительства". "Оно должность стать 
источником обратной связи. Как президент, я расширял институт уполномоченным по 
отдельным вопросам", - сказал он. 

Президент также отметил создание общественного телевидения, которое должно быть 
инструментом открытости государства. 

"Для государственных служащих должна вводиться система экзаменов. Все льготы должны 
быть монетизированы и составить рыночный уровень их мотивации. Нам надо изменить 
мотивацию многих из тех, кто работает во власти сегодня, стимулировать приход новых 
управленцев", - отметил Д.Медведев. 

Культура "Бескультурье – прекрасная среда для роста агрессии, нигилизма. У нас есть 
позитивные примеры развития культуры в регионах. Нам надо максимально приблизить 
культуру к людям, сделать ее доступной для большинства", - сказал президент.  

Численность населения В прошлом году в России впервые за много лет не снизилась 
численность населения. В нашей стране стало больше детей. И какие бы страшные сценарии 
нам не рисовали, показатель рождаемости говорит об уверенности в завтрашнем днем. В 
России не созданы, но создаются условия, при которых родители не боятся становиться 
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родителями. Конечно мы сделали еще только первые шаги. Проблем больше чем успехов. Но 
я благодарю всех, кто принимал участие в развитии этого национального проекта. Мы 
обязаны сделать все, чтобы дети росли образованными, здоровыми, энергичными, 
любящими свою страну, то есть свободными людьми". 

Оценка эффективности Д.Медведев назвал и задачи, по выполнению которых можно будет 
судить об оценке эффективности. Так, ожидаемая продолжительность должна увеличиться 
через 6 лет на 4 года. "Есть шанс к 2018 году достигнуть уровня в 75 лет. Если люди живут 
дольше, значит, есть достижения во всех сферах", - отметил президент. 

"Доля семей с доходами ниже прожиточного минимума должна быть меньше 10%", - 
продолжил Д.Медведев. "В международных рейтингах комфортности ведения бизнеса Россия 
должна подняться со 122-го как минимум на 40-е места с перспективой попадания в 
двадцатку". 

"Безработицу ограничить минимальным уровнем (5%), производительность труда повысить 
в 1,5-2 раза. Не мене 5 университетов должны войти в первую сотню мировых рейтингов". 

"Большинство российских семей должны улучшать свои жилищные условия не реже чем 
раз в 15 лет. Россия должна быть в десятке стран по внедрению электронных средств во все 
области жизни".  

"Искреннее благодарен всем, кто работал со мной все эти годы. Нам многое удалось. Наше 
общество стало другим – более открытым и более успешным. Наша страна стала 
привлекательней для жизни. Спасибо за это всем вам. У нас впереди много дел. И мы 
продолжим служить нашей любимой стране, великой России", - завершил свое выступление 
Д.Медведев. 

Д.Медведев своим выступлением продолжил традицию Владимира Путина, который перед 
уходом из Кремля в 2008 году также собрал расширенный состав Госсовета и произнес речь 
"О стратегии развития России до 2020 года". 

Среди участников заседания – избранный президент Владимир Путин, члены 
правительства, руководители и и.о. губернаторов всех российских регионов, а также 
сотрудники президентской администрации. 

РБК 
 

Путин отказался от руководства «Единой Россией» 
Вчера Путин сообщил единороссам, что после инаугурации 7 мая сложит полномочия 

председателя «Единой России». Медведев возглавлял список «Единой России» на выборах в 
Госдуму и было бы правильным, если бы он и партию возглавил, предложил Путин. «Это 
общемировая практика, когда правительство опирается на парламентское большинство», — 
объяснил Путин. 

На съезде 26 мая Медведев в отличие от Путина может не только стать председателем 
партии, но и вступить в нее, не исключает высокопоставленный единоросс. 

Впервые о том, что Медведев может возглавить «Единую Россию», заявил прошлой 
осенью тогдашний руководитель администрации президента Сергей Нарышкин. Передача 
Медведеву поста не только премьера, но и лидера партии в качестве отступных за уход из 
Кремля входила в пакет сентябрьских договоренностей тандема, говорил ранее человек, 
близкий к Кремлю. 

Однако тогда реализация плана ставилась в зависимость от результата, который получат 
единороссы на выборах в Госдуму. «Единая Россия» не дотянула и до 50%, после этого 
вопрос не поднимался до апреля, пока не наметился устойчивый рост рейтинга партии (по 
данным ВЦИОМ, вырос с 40% в ноябре до 52%). В самой партии обсуждали приход 
Медведева лишь в ряду других вариантов, среди которых был и отказ от единого лидера. 
Первым сигналом возвращения к базовому сценарию стало решение Путина в начале апреля 
зарегистрировать в Минюсте народный фронт и возглавить его. 

В сентябре Медведеву партия нужна была прежде всего для гарантии, что Путин сдержит 
свое обещание — назначит его премьером и не снимет в ближайшей перспективе, объяснял 
человек в окружении Медведева. Позже чиновник Кремля говорил, что Медведев планирует 
выдвигаться от «Единой России» в президенты в 2018 г. 
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Чем меньше о партии говорят, тем лучше ее рейтинг, но это до первых региональных 
выборов, ответственность за которые могут приписать лично Медведеву, считает политолог 
Михаил Виноградов. Но он признает, что теперь «Единая Россия» не может быть вовлечена в 
игру на ослабление правительства. 

Максимум, на что может рассчитывать Медведев, — это на получение через «Единую 
Россию» второго ключа от управления страной: уже решено, что выдвигать губернаторов 
будут из числа секретарей региональных отделений партии и, наоборот, губернаторам 
разрешат руководить партией на местах, говорит единоросс. Кадровая политика в регионах 
(секретари и губернаторы) останется прерогативой президента, а говорить о перспективах 
Медведева в 2018 г. преждевременно — сам Путин не исключал, что может пойти на 
очередной срок, отмечает политолог Дмитрий Орлов. 

Путин демонстрирует, что хочет быть надпартийным лидером, он и на выборы шел именно 
так, говорит председатель «Справедливой России» Николай Левичев, Медведеву же 
предстоит разрываться между реформированием партии и экономики страны. 

Vedomosti.ru  
 

Госдума вводит единый день голосования на региональных и муниципальных 
выборах 

Госдума приняла в первом чтении законопроект о введении в России единого дня 
голосования на региональных и муниципальных выборах. 

Как сообщает корреспондент "Росбалта", законопроектом предлагается проводить такие 
выборы один раз в год — в четвертое воскресенье марта. Отметим, в настоящее время они 
проходят два раза в год — во второе воскресенье марта и октября. Вместе с тем, ко второму 
чтению к проекту может поступить поправка, по которой единый день голосования будет 
установлен в сентябре. 

Законопроектом также разрешается проводить региональные и муниципальные выборы 
одновременно с выборами президента РФ и Госдумы, если сроки полномочий заксобраний 
или представительных органов муниципалитетов истекают в том же году, на который 
намечено проведение президентских или федеральных парламентских выборов. 

В случае принятия закон не повлечет переноса выборов, запланированных до дня его 
вступления в силу. 

«Росбалт» 
 
Почти прямые выборы: закон о губернаторах прошел второе чтение 

Президентский законопроект о выборах губернаторов прошел в Госдуме второе чтение. 
Депутаты приняли поправки о так называемых фильтрах - муниципальном и президентском.  

Документ претерпел существенные изменения. В частности, вводится поправка о так 
называемом муниципальном фильтре, через который должны будут проходить кандидаты в 
губернаторы от всех партий и самовыдвиженцы. Согласно этой норме, шансы на регистрацию 
появятся только у тех кандидатов, которые смогут заручиться поддержкой 5-10% местных 
депутатов и глав администраций как минимум в 3/4 муниципальных образованиях в границах 
субъекта РФ. При этом депутаты вправе поддержать только одного кандидата, а их подпись 
должна быть нотариально заверена, говорится в тексте поправки. 

Изменению подверглась и норма законопроекта о президентском фильтре для кандидатов 
в губернаторы. Вариантом первого чтения предполагалось, что через него будут проходить 
претенденты на губернаторский пост, выдвинутые политическими партиями. Ко второму 
чтению было решено установить, что президент РФ сможет проводить такие консультации с 
кандидатами от партий и самовыдвиженцами по своей инициативе, а также самостоятельно 
определять их порядок. 

Согласно поправкам, избираться на пост губернаторы смогут граждане РФ, достигшие 30 
лет. При этом регионы будут сами определять, могут ли баллотироваться в губернаторы 
самовыдвиженцы. Если такое право будет закреплено законом субъекта РФ, 
самовыдвиженцам предстоит заручиться в свою поддержку от 0,5% до 2% подписей 
избирателей, необходимых для регистрации. 
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В случае принятия закон вступит в силу 1 июля 2012г., а первые губернаторские выборы 
пройдут в октябре. Они будут назначены в тех регионах, где срок полномочий действующих 
губернаторов истекает до 1 января 2013г. 

При рассмотрении законопроекта во втором чтении также были одобрены поправки, 
уточняющие основания отказа в регистрации кандидатам в губернаторы. Согласно одной из 
них, запрещается регистрировать претендентов на высший пост в регионе лиц, ранее 
осужденных за тяжкие и особо тяжкие преступления. Запрет не будет действовать в случаях, 
когда новым уголовным законом эти деяния не признаются тяжкими или особо тяжкими 
преступлениями. 

Рядом поправок оговаривается, что губернатор может избираться на пять лет и не вправе 
занимать эту должность более двух сроков подряд. Также предлагается установить, что 
выборы губернаторов при необходимости могут проводиться в два тура. 

Кроме того, скорректированы нормы проекта, регулирующие процедуру отзыва 
губернатора по инициативе жителей региона. Одобрена поправка, по которой в поддержку 
этого решения на референдуме должны высказаться не менее 25% избирателей. При этом 
регионы вправе повысить эту планку, следует из текста поправка. Вариантом первого чтения 
предусматривалось, что губернатор будет отправлен в отставку, если это решение поддержат 
более половины избирателей от их общего количества в регионе. 

Отстраненный от должности губернатор не сможет выдвигать свою кандидатуру на 
выборах главы региона в течение двух лет со дня принятия решения о его отставке. 
Губернаторам, назначенным по старой схеме и отработавшим в своей должности не менее 
одного года, а затем добровольно ушедшим в отставку, разрешается с согласия президента 
РФ принять участие в досрочных губернаторских выборах. 

РБК 
 

Кудрин предлагает отказаться от «президентского фильтра» 
 Возглавляемый экс-министром финансов Алексеем Кудриным Комитет гражданских 

инициатив предлагает отменить «президентский фильтр» на выборах губернаторов, 
говорится в экспертном заключении Комитета.  

Эта мера предполагается в новом законопроекте о региональных выборах, он был внесен 
президентом РФ Дмитрием Медведевым на рассмотрение Госдумы в январе и принят в 
первом чтении 28 февраля. В качестве альтернативы отмене, КГИ предлагает использовать 
«президентский фильтр» для того, чтобы автоматически регистрировать кандидатов от 
партий, прошедших консультации президента. 

Второе чтение законопроекта запланировано на 24 апреля, а третье — на 25 апреля. КГИ 
представляется целесообразным либо отказаться от «президентского фильтра», так как эта 
процедура непроработана, либо ввести его в качестве переходной меры — на «первый цикл» 
губернаторских выборов. В частности, КГИ считает, что консультации не должны давать 
президенту «права вето» на кандидатуру. 

Идея «муниципального фильтра», по мнению представителей КГИ, должна носить только 
петиционный характер (ходатайство за кандидата). КГИ заявляет, что нельзя разрешать 
законодательные требования к «праймериз», «обсуждению кандидатур» и «сходам». Кудрин 
рекомендует вернуть избирательный залог как альтернативу сбору подписей. Это денежная 
сумма, вносимая при выдвижении кандидата в депутаты или на выборную должность из 
средств избирательного фонда кандидата на специальный счет избирательной комиссии. 

BFM.ru 
 

Корпорацию развития Дальнего Востока может возглавить Борис Грызлов 
Предложение стать гендиректором госкорпорации Борису Грызлову сделано, 

предварительное согласие получено, рассказали «Ведомостям» несколько человек — в 
Кремле, в правительстве, в «Единой России» и в окружении президента Дмитрия Медведева. 

Основной претендент на управление госкорпорацией Борис Грызлов, если получит эту 
работу, вернется на родину: он родился во Владивостоке, где служил военным летчиком его 
отец, и прожил там несколько лет — до перевода отца в Ленинград. 
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Близкий к Грызлову заместитель секретаря президиума генсовета «Единой России» Юрий 
Шувалов сказал, что у него нет пока такой информации. С самим Грызловым связаться не 
удалось. 

Создать госкорпорацию Владимиру Путину предложил бывший министр по чрезвычайным 
ситуациям Сергей Шойгу. Он же считался и главным претендентом на пост гендиректора. Но 
Шойгу стал губернатором Московской области, после его назначения наиболее вероятной 
кандидатурой в гендиректора называли первого вице-премьера Игоря Шувалова. 

Шувалов корпорацию не возглавит, рассказали высокопоставленный чиновник 
правительства и сотрудник аппарата Шувалова. Для Шувалова такое назначение было бы 
равносильно ссылке, замечает федеральный чиновник. 

Менеджеры двух компаний, работающих на Дальнем Востоке, слышали, что в 
гендиректора корпорации прочили зампреда правительства Игоря Сечина. 

Грызлов говорил, что согласится, только если откажется Шувалов, рассказывает человек, 
близкий к руководству федерального ведомства. 

Пост Грызлову начали искать с осени, когда стало ясно, что он больше не будет работать 
председателем Госдумы. На съезде 26 мая Грызлов потеряет и последний пост, 
председателя высшего совета партии, — этот орган, скорее всего, упразднят, считают два 
единоросса. Грызлову, сообщали политики и чиновники, предлагали полпредства президента 
в Северо-Западном и Центральном округах, Минюст, Совет безопасности, он был в числе 
кандидатов в губернаторы Подмосковья. 

От большинства предложений Грызлов отказался сам. Как объясняет один из 
собеседников «Ведомостей», выбор Грызлова отчасти связан с возрастом: в декабре ему 
исполнится 62 года, а предельный возраст для госслужащих — 65 лет, т. е. он мог заключить 
лишь трехлетний контракт. Для работы же в руководстве госкорпорации такого ограничения 
нет. 

Найти подходящую кандидатуру для такой корпорации — трудная задача, говорит 
федеральный чиновник: она наделяется колоссальными полномочиями и ресурсами, во главе 
должна быть фигура с адекватным политическим весом. Если новая кандидатура будет 
менее мощной, чем Шойгу, то полномочия корпорации могут быть серьезно урезаны, считает 
другой федеральный чиновник. 

Вместо корпорации может быть создано региональное агентство развития, говорит 
чиновник финансово-экономического блока, окончательное решение может быть принято во 
второй половине мая — после всех назначений в правительстве и Кремле. Но политическое 
решение, что специальная структура должна заниматься развитием Сибири и Дальнего 
Востока, принято, говорит другой федеральный чиновник. 

Сейчас предполагается создать автономную некоммерческую организацию, которая, по 
сути, станет новой госкорпорацией, следует из последней редакции законопроекта «О 
развитии Сибири и Дальнего Востока» (есть у «Ведомостей»). 

«Я не верил, пока не увидел [законопроект] своими глазами. Я не верю, что этот закон 
может быть», — прокомментировал создание сибирско-дальневосточной госкорпорации 
бывший министр финансов Алексей Кудрин на конференции «Ведомостей». 

Отчитываться госкорпорация будет исключительно перед президентом: он будет назначать 
и увольнять гендиректора корпорации и ее наблюдательный совет. Президент также сможет 
наделять корпорацию дополнительными полномочиями. 

Финансироваться госкорпорация будет за счет имущественного взноса государства, 
собственных доходов и взносов компаний, акциями которых будет владеть. 

Vedomosti.ru  
 
Минтранс смягчил правила досмотра в аэропортах 

При досмотре в аэропорту пассажирам больше не придется снимать обувь. Приказ 
Минтранса об изменениях в правилах досмотра публикует в среду "Российская газета". 

Согласно приказу Министерства транспорта Российской Федерации "О внесении 
изменений в Правила проведения предполетного и послеполетного досмотров", уже со 
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второй недели мая во всех воздушных гаванях страны многие пассажиры больше не будут 
снимать обувь при досмотре. 

Правда, разуваться не будут только те, у кого толщина подошвы на обуви менее одного 
сантиметра, а высота каблука не дотягивает до 2,5 сантиметра. 

"Российская газета" отмечает, что в документе нет уточнения, как быть дамам, которые 
носят туфли на шпильках. Скорее всего, по мнению экспертов, женщин будут пропускать без 
лишних проблем, если шпилька не железная и не будет "звенеть" при проходе через рамку. 

Ремни шириной менее 4 сантиметров и толщиной до 0,5 сантиметра тоже не заставят 
снимать, даже если небольшая пряжка на ремне и "зазвенит". Ее работники службы проверят 
ручным металлоискателем. Если же пряжка массивная, то и тонкий ремень все равно 
придется снять для досмотра, уточняют эксперты газеты. 

Это первый шаг, чтобы сделать проход на борт самолета более комфортным и снизить 
время досмотра, констатирует издание. По результатам эксперимента в одном из московских 
аэропортов послабления при досмотре пассажиров на 25% сокращают время прохождения 
контроля. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Два правительства для России 

Политолог Александр Морозов об итоговой речи президента Дмитрия Медведева: его 
не любят народ, средний класс и бюрократия. Но он станет долгоиграющим премьером, а 
"раздвоение власти" только усугубиться 

Программная речь Дмитрия Медведева на заседании Госсовета, завершившая его 
президентство (будет, правда, еще интервью трем федеральным телеканалам) местами 
дословно повторила выступление на Красноярском форуме весной 2008 года, это 
президентство начавшее. Фразу "свобода лучше, чем несвобода" Медведев повторил, при 
том, что свободы за 4 года больше не стало.  

Политолог, шеф-редактор "Русского журнала" Александр Морозов, считает, что 
пребывание Медведева на посту премьера еще больше усугубит разницу между риторикой и 
реальностью:  

"Речь Медведева вряд ли чем отличается от подобных программных выступлений глав 
восточноевропейских государств: приоритет - борьба инфляцией, бедностью, безработицей и 
верность идеалам свободы и демократии. Парадокс в следующем: если бы внезапно 
премьером оказался бы не Медведев, а Навальный, то и он выступил бы примерно с такой же 
речью. Если бы еще более внезапно премьер-министром в РФ пригласили бы [грузинского 
реформатора и бывшего российского олигарха] Каху Бендукидзе, то и он бы сказал в своей 
первой премьерской речи то же самое.  

Вообще риторика, опознаваемая евробюрократией, как своя, "форматная" и 
правильная - она одна и та же. Ее произносит и премьер Греции с гибнущей экономикой, и 
премьер Эстонии, которая платит за спасение Греции и т.д. Если вы выдаете свою экономику 
за устойчивую, у вас нет другой риторики, кроме сокращения инфляции, борьбы с 
увеличивающимся разрывом в доходах.  

Но российское общество Медведеву не верит. Его считают, "фигурой прикрытия". 
Поэтому его словам большого значения не придают. Но верхние эшелоны относятся к этому 
иначе. Все понимают, что Медведев в результате "рокировки" реально стал вторым 
человеком в российской властной иерархии. Говорят, что и там - в верхних бюрократических 
эшелонах - его не любят. Таким образом, он стягивает к себе "черные лучи ненависти" сразу 
трех социальных субъектов: широких масс, которые не считают его самостоятельным, нового 
городского среднего класса, который считает его "лжелибералом", и бюрократии, которая 
полагает его демагогом, не умеющим управлять. И при этом его политический вес в системе 
нарастает.  

Поэтому у Медведева на ближайшие годы тяжелая миссия - быть "ненавидимым", но и 
непотопляемым премьером.  



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

Главная новость речи на заседании Госсовета, заключена в том, что "никаких новостей 
нет". Как подчеркивают агентства, на заседании были не только протокольные участники 
подобных заседаний, но и члены будущего "открытого правительства". Это означает, что 
заявленная ранее схема будет реализована: в России будет как бы два правительства - 
наверху "публичное правительство" прогрессивных реформаторов, а под ним "техническое" 
правительство управленцев.  

К разработке концепции открытого правительства были привлечены все наши головные 
интеллектуальные центры - Высшая школа экономики, Российская экономическая школа, 
Институт Гайдара, Академии народного хозяйства и др. Все они сегодня утверждают, что 
знают, как можно побороть "системную коррупцию" и, судя по выступлению главы РЭШ 
Сергея Гуриева, рассчитывают на то, что главным пунктом повестки нового шестилетнего 
правления тандема будет именно победа над этим социальным злом. Именно это и должно 
поднять Россию на 40-е место в мире по привлекательности для инвестиций и бизнеса.  

Получится ли это? У других народов и правительств получалось. К сожалению, в 
сегодняшней России на пути этих "прогрессивных планов" о свободе, демократии и борьбе с 
коррупцией лежат три препятствия.  
сам Владимир Путин, который неудачно вернулся в Кремль 
сложившаяся за нулевые годы правоохранительная и судебная система ("произвол 
силовиков")  
"равноудаленный бизнес", который принял старые правила игры, привык к ним и стал частью 
гигантской машин системной коррупции, ограничения свобод и обслуживания 
"централистской вертикали" 

Чтобы эта система трансформировалась, Путин должен стать каким-то "другим". Но 
может ли это случиться? Вряд ли.  

Не приходится рассчитывать на то, что Путин проснется утром в Кремле 8 мая другим 
человеком. И возьмется крушить собственную кадровую и политическую базу, создававшуюся 
более десятилетия. Наоборот: он будет продолжать ее консолидировать. Те, кто замучил 
Магнитского поплотнее будут слипаться с теми, кто стоит в "молитвенном стоянии". 
Уралвагонзавод покрепче сплотится с новым ДОСААФом, создаваемым вице-премьером 
Рогозиным. Система теневой, непрозрачной административной и экономической власти, 
опирающейся на крышевание силовиков, является слишком большим "достижением" нулевых 
годов, чтобы Владимир Путин решился ею пожертвовать. Тем более ради перспектив, смысл 
которых ему просто непонятен.  

Поэтому нас ожидает теперь долгой период двойственности. С одной стороны, у нас 
будет крепнуть "транспарентная" риторика "открытого правительства", а с другой - будут 
продолжаться долгие судороги судебной системы, которая болезненно не любит 
оправдательных приговоров, зато любит надолго сажать в СИЗО на предварительном 
следствии и неделями и месяцами не требовать никаких следственных действий.  

Тяжелые, шизофренические времена. Они чреваты умопомешательством. Пережить 
такие времена нелегко. Остается только полагаться на то, что к исходу этих времен не вся 
общественность полностью сойдет с ума, и здравомыслие сохранится у какой-то части".  

ИА Финмаркет 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  25.04.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 4549 ▼ 0, 03 

EUR 
 

38, 7950 ▼ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


